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Возвращение из смертной 
бездны 

Испытание красотой Зимняя подкормка птиц: 
за и против 

Рейтинговое голосование 
по выбору общественных 
территорий с. 3 с. 5 с. 6 с. 7

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:

В городе Мурино и у мемориала «Разорванное кольцо» на берегу Ладоги прошли 
торжественные мероприятия, приуроченные к 81-й годовщине полного освобождения 
Ленинграда от фашистской блокады.
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БЛОКАДНИКИ – ДЕТИ ВОЙНЫ
В канун празднования дня 
прорыва блокады Ленингра-
да в молодежном коворкинг-
центре «Муриум» школьники 
встретились с блокадницей 
Ириной Егоровой.

Вот что она рассказала 
школьникам о своем детстве, 
родителях: 

«Когда началась война, мне 
исполнился один годик. По-
этому первые блокадные дни 
помню со слов своей мамы. 
Она мне рассказывала, что мне 
в детстве снился один и тот же 
сон. Я его до сих пор помню. 
Как будто немцы смотрят в наше 
окно, притом что мы тогда жили 
на пятом этаже. С Пулковских 
высот хорошо обозревался наш 
город. Наша сторона улицы, где 
мы жили, была вся искореже-
на фашистскими снарядами. В 
наш дом тоже попала огромная 
бомба, но, к счастью, она не 
взорвалась. По всей стене по-
шла трещина, вылетели стекла. 
Но строение уцелело, и по сей 
день оно стоит. С самого дет-
ства я любила рисовать. У нас 
в детском саду был хороший 
учитель. Когда на праздники 
мы садились делать рисунки, я 

ДЛЯ ТЕХ, КОГО ПОМНИМ И ЛЮБИМ

подсматривала, как он рисует. 
В результате, став взрослой, я 
стала художником. 

Для того чтобы не падать 
духом, мы, маленькие дети, 
смотрели на взрослых. Мама 
работала, папа был на фрон-
те. Был ранен и в конце войны 
оказался в госпитале. Как толь-
ко сняли блокаду, все взрослые 
пошли на работу. Меня отдали 
в детский сад. Как помню, меня 
всегда забирали последней. 

Там было очень скромно. В силу 
маленького возраста старались 
забывать все плохое. Самое ин-
тересное, что все малыши были 
подстрижены налысо. Только 
одна я была среди сверстников 
с волосами. Ощущалась острая 
нехватка воды. Маме необходи-
мо было на Фонтанку съездить 
с саночками за водой, потом 
поднять все это на пятый этаж. 
На печке-буржуйке вскипятить 
воду, чтобы помыть мне голову. 

Как моя мамочка справлялась 
со всем этим, до сих пор не 
знаю». 

Вспомнила о жизни в осаж-
денном Ленинграде, ночных 
бомбежках. Также Ирина Ни-
колаевна показала слушателям 
свою пожелтевшую от време-
ни фотографию из садика. На 
снимке она была запечатлена 
вместе с маленькими жителями 
блокадного города.

На долю того военного по-

коления выпало совсем другое 
детство. Они с ранних лет уз-
нали боль, горе и тяжкий труд. 
Но только вера в победу помог-
ла им выстоять в этой битве. 
Напомним, она длилась почти 
900 дней. В сентябре 1941 года 
в городе находилось около 400 
тысяч детей. Немногие из них 
дожили до салюта, который был 
произведен 27 января 1944-го. 
Но каждый внес вклад в то, что-
бы этот салют был запущен.

В здании администрации МО 
«Муринское городское посе-
ление» для жителей города со-
стоялась концертная програм-
ма «Дыша одним дыханьем 
с Ленинградом». Празднич-
ное мероприятие посвящено
81-й годовщине со дня полно-
го освобождения Ленинграда
от фашистской блокады.

УЖЕ НИЧТО НЕ МОЖЕТ БЫТЬ 
ПО-ПРЕЖНЕМУ

В этот памятный день мы 
погружаемся в историю с осо-
бым трепетом, нам важно хра-
нить этот огонь истории внутри 
нас. Всем тем ветеранам, по-
знавшим голод, холод, страх и 
смерть не по своей воле. 

Часто я слышала о том, что 

снег символизирует новый этап 
жизни, некую надежду, что по-
сле холода все вновь расцве-
тет с новой силой. Наверняка 
и в день освобождения Ленин-
града от фашистской блокады 
шел снег, который перестала 
омрачать тень безнадежности 
пред лицом смерти от чужих 

рук. В далеком детстве я ча-
сто слушала истории об этом
городе-герое. Их рассказывала 
моя первая классная руководи-
тельница. Она была ребенком, 
выросшим и познавшим все 
ужасы блокады. Мы слушали с 
благоговением и неподдельным 
интересом о том, как ее мать го-

товила похлебку из трав и как 
взрослые отдавали последний 
и больший кусок хлеба своим 
детям, не жалея себя. И если 
потерял талон, считай, все про-
пало – ты сам пропал. Она рас-
сказывала, как ходить можно 
было только по определенным 
сторонам улицы и как лежали 
неподвижные тела, сморенные 
голодом. Как же выдержит весь 
этот ужас человек? 

ЗАЖГЛИ ВНОВЬ ОГОНЕК, 
ОСВЕЩАЮЩИЙ 

ИСТОРИЧЕСКИЙ ПУТЬ 
Отдал дань памяти тем 

страшным годам глава ад-

министрации Муринского го-
родского поселения Алексей 
Белов: «Мы везде и всюду 
ленинградцы…» Он отметил 
важность данного события не 
только в его истории, но и в 
размахе происходящего ужа-
са, подчеркивая стойкость и 
отвагу жителей блокадного 
Ленинграда пред ликом смер-
ти: «Больше нигде в мире не 
было такого. Единственный в 
мире град, который сопротив-
лялся».

Мы должны хранить историю 
сквозь года из поколения в по-
коление, передавать этот ого-
нек из рук в руки нашим детям, 
внукам и будущим потомкам. 
Коридоры шумели в преддве-
рии выступлений, волновались 
как дети, так и взрослые. Кто-то 
в спешке повторял стихотво-
рения, то и дело раскачиваясь 
на лавке, организаторы и пре-
подаватели заплетали волосы 
девчонкам в бордовых платьи-
цах, суетливо переминающим 
гвоздики в руках, которым вот-

вот выходить на сцену. Кто-то 
делал памятные фото и смеял-
ся. Все наполнилось жизнью, 
неподдельными эмоциями и 
каким-то счастьем, словно так 
и должно быть, именно это бу-
дущее отстаивали наши вете-
раны. 

На сцене выступали творче-
ские коллективы МКУ «ЦМУ». 
Взрослые и совсем юные арти-
сты продемонстрировали зри-
телям не только вокальные, но 
и свои танцевальные номера. 
Все исполненные в этот вечер 
музыкальные произведения 
отражали дух того времени и 
были посвящены подвигам ге-
роев блокады.

В этот вечер на сцене зву-
чали «Цветок жизни», «Пер-
вый рейс», «Ленинградские 
мальчишки», «Ладога», «Ро-
дина», «Воины не умирают». 
Зал искрился эмоциями, глаза 
смотрящих наполнялись скор-
бью и печалью.

Вероника Передерий

ГОРОДСКАЯ СРЕДА
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ВОЗВРАЩЕНИЕ ИЗ СМЕРТНОЙ БЕЗДНЫ
 «День снятия блокады» – эти слова 
уже более 80 лет очень важны и явля-
ются символом стойкости для каждого 
жителя Санкт-Петербурга и Ленин-
градской области. Ежегодно 27 января 
вся Россия отдает дань памяти и вспо-
минает о беспримерном подвиге совет-
ского народа. 

Главы МО «Муринское городское по-
селение» Сергей Галиновский и Алексей 
Белов приняли участие в торжественных 
мероприятиях, приуроченных к 81-й го-
довщине полного освобождения Ленин-
града от фашистской блокады.

В этот день у мемориала «Авиаторам 
Балтики» горожане почтили память всех 
героев, переживших ужасы ленинград-
ской блокады. К памятнику воинам-авиа-
торам были возложены венки и цветы. 
Неимоверно высокой оказалась цена 
великого подвига, который стал нечело-
веческим испытанием для ленинград-
цев. Только вдумайтесь: почти 900 дней 
это была борьба с голодом, холодом, бо-
лезнью и смертью. Фашисты, чтобы по-

корить город на Неве, выпустили по нему 
150 тысяч крупнокалиберных артилле-
рийских снарядов и сбросили свыше
107 тысяч зажигательных и фугасных 
бомб. Дорогой ценой досталась нам 
победа. От голода и истощения в осаж-
денном Ленинграде ежедневно умирали 
около 4 тысяч человек. Блокада унесла 
жизни более 1 миллиона жителей го-
рода. Каждый из этих черных дней для 
города вошел в историю как пример ве-
личия человеческого духа, преданности 
и любви к своему городу и своей стране.

С самого утра пошел снег вперемешку 
с дождем. Казалось, что погода скорбит 
вместе со всеми. Огромные капли дождя 
прячут слезы ветеранов, ограждая их от 
посторонних глаз. Живые гвоздики не 
только в руках у ветеранов, в почетном 
строю застыли сегодняшние школьники, 
продолжатели славных традиций.

«Для русского народа этот день свя-
щенный. Освобождение Ленинграда –
это пример запредельного мужества, 
стойкости и самоотверженности. Но 
практически для каждой семьи это свой, 

особенный день: в нем 900 дней и ночей 
блокады не только общая трагедия, но и 
своя собственная, семейная», – подчерк-
нул Алексей Юрьевич.

В полдень празднование продолжи-
лось еще в одном знаковом для нашей 
страны месте – у мемориала «Разорван-
ное кольцо» на берегу Ладоги. 

Сегодня здесь собрались ветераны, 
официальные лица, общественные дея-
тели и неравнодушные жители из раз-
ных поселений района, чтобы отдать 
дань уважения всем, кто погиб, защи-
щая Ленинград.

Участники акции почтили память ге-
роев минутой молчания, а затем воз-
ложили венки и красные гвоздики к 
мемориалу. Почетный караул, под звуки 
торжественного марша чеканя шаг, вно-
сит знамена. 

Настоятель храма святой великому-
ченицы Варвары отец Олег Патрикеев 
отслужил молебен по всем погибшим 
в годы Великой Отечественной войны. 
«Дорогие ветераны, близкие и родные! 
Все те, кто собрался здесь, чтобы вспом-

нить день победы. Как сын блокадника, 
все эти события знаю не по историче-
ским данным, а по разговорам отца, 
матери и непосредственных участников 
войны – дедушки и бабушки. Он офицер, 
капитан-разведчик, она медицинская 
сестра. Удивительное было застолье, 
когда семья собиралась в этот день, они 
несомненно поднимали первый тост, 
чтобы не было войны. Дорога жизни по-
казала всему русскому народу мощный 
ген нашего человека. Православного, 
полностью отданного молитве. 125 грам-
мов блокадного хлеба стали настоящим 
символом, которым наш народ был зака-
лен. А сейчас мы помолимся. Миллионы 
душ, не доживших до победы, ждут ее. 
Встанем и обратимся к Богу», – обратил-
ся к собравшимся отец Олег.   

Среди почетных гостей была и делега-
ция Муринского городского поселения. 
Сергей Галиновский, Алексей Белов, 
ветераны и депутаты Совета депутатов 
возложили венок и живые цветы. Никто 
не забыт, ничто не забыто…

Юрий Кузьминых, фото автора

ПАМЯТЬ
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ДОКТОР С МУЗЫКАЛЬНОЙ ДУШОЙ
Как известно, талантливый 
человек талантлив во всем. 
Сегодняшний наш герой – 
врач из Санкт-Петербурга 
Ярослав Иванов. Детский 
травматолог не только прово-
дит успешные операции, но и 
в свободное от работы время 
пишет музыку и исполняет 
песни собственного сочине-
ния. 

В Национальном медицин-
ском исследовательском цен-
тре детской травматологии и 
ортопедии имени Г.И. Турнера, 
который принимает на лече-
ние и реабилитацию детей со 
всей страны, он трудится поч-
ти 15 лет. В 2010 году наш со-
беседник окончил Кубанский 
государственный медицин-
ский университет и переехал в 
Санкт-Петербург. Ярослав ле-
чит нарушения походки, про-
водит малоинвазивные опера-
ции по коррекции деформации 
конечностей, занимается ма-
нуальной терапией верхних и 
нижних конечностей у своих 
маленьких пациентов. Мало 
кто может узнать в человеке в 
белом халате исполнителя соб-
ственных песен.

В 2007 году он вместе с Оле-
гом Шопиным основали му-
зыкальную группу «PortГрад». 
В 2019 году выходом песни и 
клипа «Одиночество». С ней 
тогда он участвовал в отборе 
песен на «Евровидение» от 
Белоруссии. Но вскоре их пути-
дорожки разошлись, теперь 
наш герой продвигает свое 
творчество в одиночку.

О своем проекте Ярослав 
говорит так: «PortГрад» – это 
символ борьбы интеллигенции 

за свою музыку. Это музыкант-
самоучка, в жилах которого те-
чет музыка, а не мат. В наших 
текстах песен вы не услыши-
те банальных клише о любви, 
завываний, а только свежие 
рифмы, позитивное мышление, 
новые мысли о любви и меч-
тах. Любовь к музыке у меня с 
детства, лет с пяти. В третьем 
классе я начал делать каверы 
на песни группы «Кино». Со 
временем я все больше и боль-
ше осознавал, что мне прино-

сит удовольствие что-то свя-
занное с музыкой, собственные 
песни или съемка клипов. 

Я слышал какие-то песни на 
английском и понимал, что мне, 
видимо, важен русский язык, 
ведь мне хотелось, чтобы фо-
нетически и по настроению они 
звучали более близко к наше-
му произношению. Ведь когда 
слышишь какие-то литератур-
ные переводы, понимаешь, что 
они вроде и звучат правильно, 
но в них нет души. Мне хоте-
лось перенести в известные 
мировые хиты русскую душу. А 
потом на третьем курсе инсти-
тута мы с Олегом создали свою 
группу, он принес свои тексты, 
свою музыку. А затем уже и я 
стал писать музыку и тексты».

Я не могла не спросить о 
том, как он совмещает свою 
работу в медицине и творче-
скую деятельность. «Если я не 
буду ничего творить, я не смогу 
работать, потому что музыка –
это то, что меня вдохновляет. 
Это моя отдушина. И в какой-то 
степени я стал зависим от ме-
дицины. Я не могу писать музы-
ку, если не читаю медицинских 
книг, не занимаюсь медицин-

ской деятельностью. Врач – это 
моя профессия, я разбираюсь в 
своем вопросе, ко мне приходят 
люди, я помогаю им» – такой от-
вет я получила на свой вопрос.

К своему 38-летию, которое 
случится в последних числах 
января, поющий доктор собира-
ется выпустить релиз песни, со-
стоящей из рока, пиано-версий 
и рингтона. Об этом он говорит 
так: «Гробовые и чистые, как 
слеза гитары, а также бархати-
стый и дерзкий голос солиста, 
чувственный и одновременно 
лихой текст погрузят вас в целый 
спектр переживаний баллады 
«Я спасаю нашу любовь», напи-
санную доктором с музыкальной 
душой. Она была написана за 
15 минут, когда я почувствовал 
кожей, что могу остаться совсем 
один. Но даже в этом состоянии 
я продолжил верить в любовь. 
Это не просто песня, это личная 
драма. Она для тех, кто скучает 
по любимому человеку. Для тех, 
кто хочет вернуть любовь».

Сегодня Ярослав Иванов 
вновь за операционным сто-
лом. Есть такая профессия – 
помогать людям.

Анастасия Урлапова

Мы начинаем КВН
Скоро в Мурине появится своя школьная лига КВН. В молодеж-
ном коворкинг-центре «Муриум» прошел мастер-класс под ру-
ководством игроков Высшей лиги клуба веселых и находчивых. 

Проспект открыт 
на время

В качестве дебютантов в 
зале собрались ученики не-
скольких городских школ. Они 
пришли сюда вместе со своими 
наставниками. Самые млад-
шие – ученики третьего класса, 
старшие – десятиклассники. 
Несмотря на различие в воз-
расте, их объединяет одно – 
желание стать членом одной 
общей команды под названием 
«Планета КВН». Пусть не все из 
сегодняшних слушателей ста-
нут знаменитыми на всю страну 
и не смогут взобраться к вер-
шинам этой популярной игры, 
но, как говорится, какой солдат 
не мечтает стать генералом.

Для того чтобы стать извест-
ными, новичкам клуба пред-
стоит проделать много работы. 
Они должны будут научиться 
остроумно шутить, быть раско-
ванными на сцене. Пока у 
команд непростая работа – ре-
петиции, создание сценариев 
и, конечно, поиск оригиналь-
ного материала для шуток. 

«Это у нас первое подоб-
ное мероприятие. Мы в про-

шлом году с сожалением 
поняли для себя, что в Му-
рине нет ни молодежных, 
ни школьных команд КВН.
У нас есть Всеволожская лига, 
в ней играют практически все 
населенные пункты нашего 
района. Нам стало обидно, и 
мы решили создать в городе 
школьную лигу этой популяр-
ной игры. Этот год у нас будет 
пробным, будут созданы ко-
манды на базе пяти школ на-
шего города. Сегодня здесь, 
в коворкинг-центре, игроки 
Высшей лиги Дмитрий Ха-
сис, капитан команды «До-
брожелательный роман» из 
Санкт-Петербурга, полуфи-
налист Высшей лиги КВН,
и Александр Степаненко, юмо-
рист, актер, участник клуба ве-
селых и находчивых. Они про-
ведут небольшой мастер-класс 
по написанию юмора, расска-
жут, как строится шутка, как ве-
сти себя на сцене. Если взять 
в целом, школьники получат 
азы для начинающих игроков. 
Также проговорим темы пер-

вой игры, которая планируется 
в середине марта. Если рас-
сказать о дальнейших планах, 
весной играем одну в нашей 
школьной лиге. После чего бу-
дем представлять наш город 
на районном уровне. Мы за то, 
чтобы наш КВН развивался. В 
планах есть еще создание му-
ринской молодежной команды, 
которую хотелось бы отправить 
на Сочинский фестиваль, что-
бы они представляли наш го-
род», – говорит культорганиза-
тор Кена Боран.

После необычного привет-
ствия модераторы мероприятия 
Дмитрий и Александр сразу при-
ступили к рассказу об игре ве-
селых и находчивых. «Начнем с 
так называемой базы, что такое 
КВН. К чему мы должны в конеч-
ном итоге прийти в первой игре. 
В марте вы все выйдете на сцену 
и будете говорить шутки. В зале 
будут сидеть ваши знакомые и 
родственники. Для успешного 
выступления вам необходимо 
будет придумать два конкурса –
одной песни и приветствия. На 
первый взгляд все просто, но 
все начинающие всегда сталки-
ваются с трудностями. Мы здесь 
находимся, чтобы помочь вам 
избежать их. Или, по крайней 
мере, сгладить их. Для начала 
необходимо придумать назва-
ние команды. Это необычный 
полет фантазии. Главное, чтобы 
это название было легко про-
износить ведущему со сцены. 
Потом начинается написание 
шуток. У каждой из них есть 
определенная тема. Не надо 
только зацикливаться на Мури-
не. Все мы еще не только жите-
ли Ленинградской области, но и 
земляне», – напутствовали ма-
стера КВН.

В дальнейшем встреча про-
ходила в формате вопросов и 
ответов. Мастерам юмора при-
ходилось отвечать на самые 
каверзные вопросы.

В западном Мурине вновь мож-
но проехать по Авиаторов Бал-
тики. Но это пока ненадолго.

Относительно маленький 
участок дороги по проспек-
ту Авиаторов Балтики, меж-
ду бульваром Менделеева и 
Петровским бульваром, был 
закрыт из-за строительства 
новой дороги. Но из-за пере-
крытия даже такого небольшо-
го расстояния образовывались 
огромные пробки практически 
во всей западной части го-
рода в утренние и вечерние 
часы пик. Открытие дорожного 
участка проспекта для многих 
стало неожиданностью, но, к 
сожалению жителей, является 
временным. 

«Полное открытие движения 
по новой автомобильной доро-
ге возможно после выполнения 
работ, предусмотренных госу-
дарственным контрактом на 
строительство данной дороги. 
Однако производственной не-
обходимостью в период работ 
будет организовано движение 
через объект строительства. 
Для этого предусмотрена его 
этапность», – объяснили в офи-
циальном сообществе нацио-

нального проекта «Безопасные 
качественные дороги», посвя-
щенном его реализации в Ле-
нинградской области. 

Также в сообществе рас-
сказали об ограничении дви-
жения, которые появятся в 
будущем: «Одним из этапов 
предусмотрено перекрытие 
существующего перекрестка 
бульвар Менделеева – про-
спект Авиаторов Балтики. При 
этом для обеспечения проезда 
будет организовано движение 
через объект строительства: от 
метрополитена «Девяткино» 
в сторону проспекта Авиато-
ров Балтики – съезд на объект 
строительства – выезд на про-
спект Авиаторов Балтики – по-
ворот на бульвар Менделеева, 
а также по бульвару Менделее-
ва – поворот на проспект Авиа-
торов Балтики – возможность 
съезда на объект строитель-
ства – выезд на бульвар Мен-
делеева. 

О сроках начала ограниче-
ния движения будет сообще-
но ГКУ ЛО «ДДС» в городскую
администрацию с целью ин-
формирования граждан.

Анастасия Урлапова
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ИСПЫТАНИЕ КРАСОТОЙ
В прошлом году газета «Му-
ринская панорама» запустила 
новую рубрику «Истории в ли-
цах». В ней мы рассказываем 
своим читателям об интерес-
ных людях, которые внесли 
большой вклад в развитие на-
шего города. 

Сегодня нашим гостем ста-
ла медик Надежда Яковенко, в 
2024 году победившая сразу в 
двух конкурсах красоты – «Мисс 
Нева Ленинградская область» 
и «Мисс Мурино». 

Только в процессе разгово-
ра с моей собеседницей стало 
понятно, что путь к звездно-
му олимпу в фешен-индустрии 
у тюменской девчонки был 
весьма непрост и достаточно 
тернист. Этакая современная 
сказка про «Золушку» с добрым 
концом. Всего этого у нее могло 
не быть, если бы не было такой 
стойкости и силы воли. Ведь ее 
жизнь разделил на до и после, 
если можно так сказать, страш-
ный диагноз, поставленный ме-
диками. 

Конечно, я не мог не погово-
рить с самой красивой девуш-
кой Мурина и Ленинградской 
области о ее детстве. «У меня 
все свободное время было за-
нято учебой. Сначала школа, 
потом вуз. Честно признаюсь, 
свободного времени на маль-
чиков практически не оста-
валось. Цель была поступить 
в медицинский институт, так 
сказать, мечта всей жизни. Лю-
бовь к этой профессии с самого 
детства мне прививала бабуш-
ка. Ее мама была участковым 
педиатром, все хотели, чтобы 
я продолжила семейную дина-
стию. Поэтому с самого садика 
я точно знала, кем хочу быть. 
Самая любимая игрушка – на-

бор доктора. Дома лечила не 
только всех плюшевых мишек 
и кукол, но и родных. После 
окончания вуза у нас в Тюмени 
с дальнейшим обучением на 
узкую специализацию – мало 
мест для поступления. К этому 
времени мама уже несколько 
лет проживала в Мурине. Ре-
шила перебраться к ней. Питер 
встретил меня хорошо. Еще в 
школе мы часто ездили сюда 
к родственникам. Иногда на 
месяц, иногда на две недели. 
Поэтому этот город нравился 
всегда, и все было знакомо», – 
говорит Надежда.

 «Участвовать в конкурсах 
было еще одной детской меч-
той. В старших классах мне 
диагностировали онкологию. 
Именно тогда поставила себе 
цель – стать первой красави-
цей города. На себя было самой 
страшно смотреть в зеркало, 
ведь из больницы выписали без 
волос и без ресниц. Решила, 
что обязательно стану краси-
вой и пойду на конкурс. Пред-
ставилась такая возможность 
чуть позже. Уже в тюменском 
мединституте подала заявку на 
участие в вузовском конкурсе. 
Но там были особые условия, 
туда принимали только студен-
ток с отличной успеваемостью. 
У меня, к сожалению, в ведо-
мости была одна тройка. Тогда 
подумала: значит, не судьба. 

Потом, переехав в Мури-
но, наткнулась на объявление 
о кастинге городского меро-
приятия красоты. Почему бы 
и нет? В прошлом году как раз 
все удачно совпало: на рабо-
ту устроилась, сама стала себя 
обеспечивать. Поняла, что у 
меня снова появился шанс», – 
рассказывает моя собеседница.

Надя вспомнила свои пер-
вые ощущения на собеседова-
нии: «Сказали, что необходимо 
вставать на каблуки. Они не-
пременно должны быть боль-
шими – семь-восемь сантиме-
тров. Притом что я всю свою 
сознательную жизнь проходила 
в кроссовках. Такое необычное 
испытание было действительно 
для меня в новинку. В свободное 
время дома стала самостоятель-
но активно готовиться к конкур-
су. В запасе было несколько ме-
сяцев. За помощью обратилась 
к маме. Первым делом купили 
туфли. Ходить на таких шпиль-
ках оказалось совсем не просто. 
Ноги болят, все время теряешь 
равновесие. Пришлось записы-
ваться в модельное агентство, 
где меня научили не только хо-
дить на каблуках, но и красить-
ся. Дело в том, что косметикой 
я никогда особо не злоупотреб-
ляла. Появился определенный 
опыт. Поэтому к самому конкур-
су была более-менее подготов-
лена. В отличие от меня среди 
остальных участниц были де-
вочки, которые постоянно уча-
ствуют в подобных мероприя-
тиях. Конечно, во время самого 
выступления были некоторые 
шероховатости, но все перекры-
ла корона победительницы. Что 
по внутреннему ощущению –
сначала было страшно. Каза-
лось, что сидящие в зале зрите-
ли устремили свои взоры только 
на меня. Сразу вспомнила сове-
ты организаторов. Спотыкаемся, 
но все равно идем и улыбаемся. 
Потом, когда прошли первые 
волнения, накатила вторая вол-
на. Мне дали микрофон, необхо-
димо было произнести речь. С 
большим трудом подобрала нуж-
ные слова. Но могу сказать одно: 

отношение к подобным меро-
приятиям у меня только доб-
рожелательное. До последнего 
думала, что между девчонками 
во время выступлений будет не-
зримая война. Но на самом деле 
все оказалось не так. Все как 
могли помогали друг другу. В 
финал вышли пятнадцать чело-
век. Примерить на себя корону 
победительницы достойны были 
все. Мы после мероприятия 
продолжаем со всеми общаться. 
Наверное, стали больше подру-
гами, чем соперницами».

Честно признаюсь, прежде 
чем затрагивать тему онкологии, 
у меня было много сомнений и 
противоречий. Но именно без 
этого огромного пласта жизни 
моей собеседницы невозможно 
понять силу духа и жажду жизни 
скрытого в этой хрупкой и кра-
сивой девушке. «Я отношусь к 
этому уже совершенно спокой-
но. Это был выпускной школь-
ный класс. Время сдавать ЕГЭ, 
конец мая – начало июня. У нас 
все проходили медосмотр. Вро-
де все прошла, сидим в классе. 
Учительница меня вызвала в 
коридор и попросила сходить в 
медицинский пункт. Врач, что-
бы меня не убить этой новостью, 
первоначально сказала о поро-
ке сердца и послала в больни-
цу провести дообследование. 
Только там меня направили к 
онкологу. Бабушка меня срочно 
повезла к известному в городе 
специалисту. Опухоль оказа-
лась злокачественной, стали 
лечить. Все сдают экзамены в 
школе, а я в больничной пала-
те. Честно скажу, слез не было. 
Единственный раз, когда были 
страшные боли и терпеть их уже 
было невозможно ночью, дала 
выход своим эмоциям. Утром 
снова взяла себя в руки. Знала, 
что у меня просто в жизни по-
явилась новая цель – проле-
читься и обязательно выздо-
роветь. Даже медики говорили 
мне, что я неадекватно смотрю 
на жизнь. Но я была уверена, 
что все будет замечательно. 
Внутренне понимала, что ди-
намика лечения идет хорошо. 
В перерывах между капельни-
цами в больнице сдала ЕГЭ. За 
свой любимый предмет биоло-
гию получила сто баллов. Едва 
врачи разрешили ходить, отнес-
ла документы в вуз. Но в таком 
состоянии учиться было нере-
ально, и, поступив на первый 
курс, я взяла академический 
отпуск. Семь лет нахожусь в ре-
миссии», – говорит Надежда. 

Как рассказала Надежда, 
первое время учеба ей дава-
лась с трудом, сказывались по-
следствия болезни – быстрая 

утомляемость, ведь в таком вузе 
учить надо много и все. Посте-
пенно адаптировалась и втя-
нулась в процесс. Появились 
новые друзья, которые очень 
помогали во всем. «Мне всегда 
в учебе были важны оценки. Но 
теперь после всего случивше-
гося со мной я пересмотрела 
свою точку зрения. По-другому 
взглянула на все, когда отве-
тила себе на вопрос, зачем я 
столько тратила сил и нервов. 
Ведь вся жизнь прошла толь-
ко в учебе. Свою дальнейшую 
жизнь пришлось полностью пе-
реосмыслить. Поняла, что в ней 
хочу узнать очень многое. Она 
такая многогранная, и хочется 
все попробовать. Я записалась 
на танцы, в спортивный зал, в 
бассейн. Сейчас постоянно что-
то пробую, открываю новое для 
себя. Когда мама узнала о моем 
желании участвовать конкурсе, 
она сильно удивилась необыч-
ному решению своей дочери. У 
старшего поколения совершен-
но другое восприятие подобных 
мероприятий. На первые ре-
петиции она отпускала меня с 
сомнением, потом успокоилась, 
когда своими глазами увидела, 
что конкурс направлен в первую 
очередь на развитие девушки, 
раскрытие ее потенциала. Для 
меня впервые оказаться на 
сцене было достаточно слож-
но. Всегда проще в жизни было 
отсидеться в стороне, чем быть 
объектом внимания. По своей 
сути я не лидер, а исполнитель. 
Если мне поставить любую за-
дачу, то она будет выполнена 
качественно и в срок. Все будет 
сделано идеально. А вот по-
вести за собой – это не мое», – 
утверждает наша героиня.

Последний вопрос, который 
я решил задать своей собе-
седнице, был немного прово-
кационным: выиграв два кон-
курса красоты, сможет ли она 
поменять свою детскую мечту 
и перейти в модельный биз-
нес? «Медицину я не брошу. Я 
ее очень люблю. Хотя иногда 
очень устаю на работе и бук-
вально валюсь с ног, на работу 
меня тянет. Туда прихожу даже 
во время отпуска. Не могу долго 
оставаться без своих пациен-
тов», – ответила она.

Сегодня Надежда Яковен-
ко нашла себя. Работает вра-
чом-терапевтом. Она занима-
ется не только своим любимым 
делом, но и строит новые пла-
ны. В том, что они все сбудут-
ся, наша героиня нисколько не 
сомневается. 

Юрий Кузьминых
Фото автора 

и Надежды Яковенко
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ЗИМНЯЯ ПОДКОРМКА ПТИЦ: ЗА И ПРОТИВ

Зима – час икс и время испытаний для многих представителей 
животного мира и пернатых в частности. Именно с наступле-
нием холодов доступность пищи для них сильно сокращается, 
а обильные снегопады делают ее поиск еще более сложным, 
поэтому птицам как никогда в это время необходима помощь 
человека.

Оказалось, что в этой забо-
те есть свои плюсы и минусы. 
Не все разделяют точку зрения 
подкармливающих на улице 
птиц. Захотелось немного ра-
зобраться в этом. 

…Проходя мимо, наверное, 
каждый из нас бросает свой 
взор и умиляется многочислен-
ным утиным стайкам в город-
ских водоемах. Для жителей 
Мурина, это, несомненно, на-
бережная реки Охты. 

Несколько дней назад сам 
стал невольным свидетелем 
кормления диких птиц на берегу. 
Там двое мужчин кормили птиц 
хлебом. «Мне это совершенно не 
трудно. Мы вместе с приятелем 
пошли в магазин за хлебом. Воз-
вращаясь домой, решили покор-
мить пернатых. Но едва первые 
куски батона попали в воду, как 
со всей округи к нам устреми-
лись голодные птицы», – говорит 
муринец Александр.

Честно признаюсь, за всем 
происходящим я сначала на-
блюдал со стороны. Все дей-
ство напомнило мне сказку 
Андерсена о Нильсе и диких 
гусях. Их было действительно 
много, последние не смогли 
пробиться сквозь крылатую 
толпу и оставались голодны-
ми.

«Мы кормили птиц вообще 
первый раз и не ожидали та-
кого. В дальнейшем подобные 
акции станут, надеюсь, посто-
янными. Я вместо одного сразу 
два своих батона им скормил. 
Придется снова идти в магазин 
за хлебом», – говорит мой собе-
седник.

Чуть позже я задумал-
ся, как правильно помочь 
братьям нашим меньшим без 
проблем пережить зимний 
период. Обратился к специ-
алистам, перешерстил по-
пулярные сайты. Вот некото-

рые советы. Основной из них –
кормить пернатых необхо-
димо с учетом природных 
условий местности. Ориен-
тироваться здесь нужно по 
приходу климатической зимы 
в наш регион. Это когда гра-
дусник уличного термометра 
опускается ниже нуля граду-
сов, а погода жалует обили-
ем снежного покрова, силь-
ными ветрами. Прекращать 
подкормку следует с началом 
таяния снега. Когда насту-
пает потепление, животные 
находят достаточно еды в 
природе.

Еще один вопрос, над ко-
торым спорят многие орнито-
логи: можно ли пернатых кор-
мить хлебом? Так поступают 
почти 98% горожан. Мнения 
расходятся, и в литературе 
можно встретить информа-
цию о том, что утки погибают 
от него. Но это всего лишь 
предположения. Это не опас-
но, но и не полезно из-за од-
нотипности питания. Вывод: 
нежелательно кормить только 
им. Хлеб лучше немного под-
сушить и разломить на не-
большие кусочки. В желудке 
у птиц он разбухает, и утки 
перестают в дальнейшем пи-
таться своим привычным ра-
ционом. 

Как считают специалисты, 
идеальной сбалансированной 

едой для диких уток является 
специальный комбикорм или 
нешлифованная пшеница. Их 
можно купить в специализи-
рованных магазинах или в ин-
тернете. Кроме этого, подойдет 
вареная или замоченная в воде 
обыкновенная перловка, овес, 
кукуруза, ячмень.

Куда класть еду для уток?
Заранее приготовленный 

корм (это могут быть семена 
злаковых культур) не следует 
сыпать или кидать в воду. Его 
следует раскидывать на бере-
гу. Также необходимо следить, 
чтобы подкормка была полно-
стью съедена и не становилась 
приманкой и кормовой базой 
для птиц. 

Чем нельзя кормить уток
– Заплесневелым хлебом. 

Ни в коем случае нельзя скарм-
ливать испорченный хлеб. Это 
грозит заворотом кишок и про-
блемами с пищеводом птиц!

– Сдобными сладкими бул-
ками.

– Солеными продуктами.

– Сухими крупами, чипсами 
и кукурузными хлопьями.

– Фруктами.
Р.S. Когда готовил этот мате-

риал, в интернете наткнулся на 
интересный комментарий. Сразу 
несколько пользователей соци-
альных сетей оказались ярыми 
противниками подкормки пер-
натых. Решил привести их точку 
зрения полностью, которая тоже 
имеет свои правильные доводы: 
«Да из-за таких вот сердоболь-
ных и жалостливых бедные утки 
разучились улетать на юг. Да и 
зачем им куда-то лететь, если тут 
кормят и реки не замерзают, а 
еще и не нужно париться и добы-
вать еду. Сами же и убиваете их». 
Да, не улетят они, здесь относи-
тельно тепло и кормят. Не думаю, 
конечно, что это хорошо для уток, 
но много где сейчас утки оста-
ются зимовать в городах. Они не 
улетают – их подкармливают, их 
подкармливают – они не улетают. 
Замкнутый круг.

Газета не истина в последней 
инстанции. Как говорится, сколь-
ко людей, столько и мнений.

Юрий Кузьминых

СПРАВКА 
Через Ленинградскую об-

ласть проходит крупнейший 
в Европе Беломорско-Бал-
тийский миграционный 
путь. Дважды в год через 
47-й регион пролетают по-
рядка 50 миллионов птиц. 
Их путь пролегает вдоль 
берегов Финского залива и 
Ладожского озера.

КОНЬКИ ПРИДЕТСЯ 
ОТЛОЖИТЬ

В Мурине на радость взрослым и детям залили каток на Привокзаль-
ной площади. Посетить его можно совершенно бесплатно. 

По ежегодной традиции такой подарок горожанам сделали владель-
цы одного из торговых комплексов. Для того чтобы удобнее было менять 
обувь на коньки, установили комфортные сиденья. Коньки, кстати, нуж-
но приносить свои, так как аренда их на месте не предусмотрена. А для 
создания праздничной атмосферы над ледовой площадкой провели ос-
вещение. Как мне сообщили сами организаторы, каток доступен на про-
тяжении всего времени, но освещение есть только с 9:00 до 23:00. Однако 
из-за теплой погоды ледовая площадка временно не работает. Но как 
только температура достаточно снизится для функционирования катка, то 
они снова будут ждать всех желающих покататься. 

Стоит отметить, что погода для середины января действительно нети-
пичная. Термометры показывают плюсовые отметки, периодически идут 
дожди, а сугробы растаяли. А без этого невозможны привычные зимние за-
бавы и традиционные зимние виды спорта, в том числе и катание на конь-
ках. Перед Рождеством и в первую рабочую неделю года жители активно 
посещали ледовую площадку, особенно она приглянулась школьникам. Те-
перь же все с нетерпением ждут, когда она будет готова принять их вновь.

Настя Ражина

Синоптики предупреждают
В феврале в Санкт-Петербурге и Ленинградской области ожидается 
преимущественно пасмурная погода. Максимальная температура под-
нимется до 2 градусов, минимальная опустится до минус 8 градусов.
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В Гатчину и Ораниенбаум 
на ретропоезде

Более 20 тысяч пассажиров в новогодние праздники перевез 
ретропоезд «Лахта». Об этом сообщили в комитете Ленинград-
ской области по транспорту.

Туристический поезд курсировал в предпраздничные дни 2024 
года и с 2 по 8 января 2025 года по трем маршрутам: с Финлянд-
ского вокзала до Выборга, с Балтийского вокзала пассажиры мог-
ли попасть сразу по двум направлениям – Гатчина-Балтийская и 
Ораниенбаум.

В новогодние праздники он перевез 2,5 тысячи пассажиров.
Ретропоезд – это гармоничное сочетание современных техно-

логий и исторического облика. Пассажиры могли проехать с ком-
фортом в вагонах, которые выполнены в стиле 1970–1980-х годов.

Ветераны получат пособия

Ленинградская область поддержит ветеранов
и блокадников дополнительными выплатами. 
Об этом в своем телеграм-канале сообщил гу-
бернатор Александр Дрозденко.

К празднику дополнительными выплатами 
поддержим ветеранов Великой Отечествен-
ной войны и блокадников. Глава региона 
подписал распоряжение о выделении целе-
вых средств из резервного фонда: по 10 ты-

сяч рублей Ленобласть выплатит инвалидам 
и участникам Великой Отечественной войны, 
блокадникам, работникам обороны и труже-
никам тыла, бывшим несовершеннолетним 
узникам концлагерей, а также награжденным 
знаками «Житель осажденного Севастополя» 
и «Житель осажденного Сталинграда», также 
по 5 тысяч рублей – детям войны, вдовам ин-
валидов и участников Великой Отечественной 
войны. 

РЕЙТИНГОВОЕ ГОЛОСОВАНИЕ ПО ВЫБОРУ 
ОБЩЕСТВЕННЫХ ТЕРРИТОРИЙ

Уважаемые жители 
города Мурино!

C 22 января по 16 фев-
раля 2025 года в Ленин-
градской области будет 
проводиться рейтинговое 
голосование по выбору об-
щественных территорий, 
которые будут участвовать 
в федеральном проекте 
«Формирование комфорт-
ной городской среды» в 

рамках национального про-
екта «Жилье и городская 
среда» в 2026 году.

Жителям нашего города 
для благоустройства в 2026 
году предлагается выбрать 
одну из трех общественных 
территорий:

 общественное простран-
ство набережной реки Охты 
на улице Шоссе в Лаврики 
за домом 59;

 общественное простран-
ство у амбулатории города 
Мурина на улице Оборон-
ной;

 общественное простран-
ство у набережной реки 
Охты до Графского пруда.

Принять участие в голо-
совании могут жители го-
рода в возрасте от 14 лет. 
Один человек сможет про-
голосовать только один раз.

Проголосуйте за выбран-
ную вами территорию на 
портале «вМесте47.рф» до 
16 февраля 2025 года.

Для участия в голосо-
вании вам необходимо 
зарегистрироваться на 
данной платформе: xn--47-
dlcma4bxbi.xn--p1ai/auth/

Голосуйте по ссылке: xn-
-47-dlcma4bxbi.xn--p1ai/
golosovani...

Само голосование зай-
мет у вас не более 2 минут.

Нам очень важен ваш 
голос. Проголосуйте за вы-
бранную вами территорию 

с помощью портала «вМе-
сте47.рф» и обязательно 
перешлите ссылку другу 
или соседу!

Жители города, у которых 
возникают трудности с уча-
стием в голосовании, могут 
обратиться с 22 января по 
16 февраля 2025 года по 
адресу: г. Мурино, ул. Пар-
ковая, д. 1а, (стойка адми-
нистратора). Сотрудники 
помогут вам авторизовать-
ся на платформе и отдать 
свой голос за выбранную 
вами территорию. Контакт-
ный телефон 309-78-12, 
доб. 361.

Также мы подготовили 
подробную инструкцию для 
жителей о том, как прого-
лосовать на платформе. 
Инструкция доступна по 
ссылке: disk.yandex.ru/i/
jdeGqcYa...

Итоги рейтингового го-
лосования будут опублико-
ваны на сайтах: sreda47.ru 
и gkh.lenobl.ru до 27 февра-
ля 2025 года.

ЖИТЬ В КОМФОРТНОЙ ГОРОДСКОЙ СРЕДЕ
Губернатор Ленинградской области 
Александр Дрозденко подписал поста-
новление о распределении областного 
бюджета для реализации федераль-
ного проекта «Формирование ком-
фортной городской среды» нацпро-
екта «Инфраструктура для жизни» на
2025 год. Об этом сообщили на сайте 
правительства региона.

«Направили муниципалитетам на 
проведение работ 1,26 миллиарда ру-
блей, из которых 70% – из региональ-
ного бюджета. По количеству новых 
общественных пространств лидеры – 

Гатчинский округ, Всеволожский, Луж-
ский и Ломоносовский районы, а самые 
масштабные проекты благоустройства 
запланированы в Заневском, Тихвин-
ском и Муринском поселениях», – рас-
сказал Александр Дрозденко.

Как сообщалось ранее, в прошлом 
году за аналогичные социальные про-
екты проголосовало почти 200 тысяч че-
ловек. Согласно данным правительства 
Ленинградской области, в 2024 году 
было благоустроено 114 общественных 
пространств по федеральному проекту. 

Фото lenobl.ru
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РЕКЛАМА И ИНФОРМАЦИЯ 

В Ленобласти выплата при заключении контракта для участия в СВО увеличена до максимальной 
в стране – 2,1 млн рублей.

Региональная выплата включает в себя земельный сертификат на участок в регионе на сумму 
400 тысяч рублей, взамен которого по желанию с 1 сентября 2024 года можно будет получить едино-
временную выплату соответствующего размера.

Денежные и иные меры поддержки доступны для военнослужащих как из Ленинградской области, 
так и из других регионов России.


